
CONJUGAR EN PRESENTE DEL INDICATIVO :  

LES VERBES À DIPHTONGUE (p.1-2), À AFFAIBLISSEMENT (p.2-3) 

ET À TOURNURE AFFECTIVE (p.4-8) 
 

Avant toutes choses, si tout n'est pas clair concernant la définition de ces verbes, n'hésite 

pas à consulter la fiche Fonctionnement des verbes à diphtongue, à affaiblissement et à 

tournure affective pour revoir leur liste et leur construction ! 

A. Les verbes à diphtongue : Pensar [ie] - Poder [ue] 

Formación :  

Au présent de l'indicatif, on retrouve la diphtongue [ie] ou [ue] dans le radical en 1,2,3,6 

(1ère, 2ème et 3ème personne du singulier, 3ème personne du pluriel). 

En dehors de cette irrégularité dans le radical, la conjugaison du verbe ne change pas : les 

terminaisons sont celles du groupe auquel appartient le verbe, et si c'est un verbe 

pronominal, les pronoms réfléchis (me, te se, nos, os, se) se placent devant (relis la fiche 

sur Les verbes pronominaux si tu n'es pas sûr(e) de les reconnaître). 

 

1. Verbes à diphtongue e  ie : Pensar [ie] : penser 

1 yo pienso je pense 4 nosotros, nosotras pensamos 
nous 
pensons 

2 tú piensas tu penses 5 vosotros, vosotras pensáis 
vous 
pensez 

3 él, ella, usted piensa 
il / elle 
pense 6 ellos, ellas, ustedes piensan 

ils / elles 
pensent 

 

2. Verbes à diphtongue o  ue 

  PODER [ue] POUVOIR DORMIR [ue] DORMIR 

1 yo puedo je peux duermo je dors  

2 tú puedes tu peux duermes tu dors  

3 él, ella, usted puede il / elle peut duerme il / elle dort  

4 nosotros, nosotras podemos nous pouvons dormimos nous dormons  

5 vosotros, vosotras podéis vous pouvez dormís vous dormez  

6 ellos, ellas, ustedes pueden 
ils / elles 
peuvent duermen ils / elles dorment 

 

3. L'exception du verbe "jugar [ue]" : jouer 

1 juego je joue 4 jugamos nous jouons 

2 juegas tu joues 5 jugáis vous jouez 

3 juega il, elle joue 6 juegan ils / elles jouent 
 



4. Deux petites vidéos pour encore mieux visualiser la diphtongue au présent de 

l'indicatif. 

- Une petite capsule vidéo en français pour revoir la base (3'26) (la prononciation n'est pas 

super mais les explications sont très claires) : 

https://www.youtube.com/watch?v=_F_WktX7Smc 

- Une vidéo en espagnol pour s'entraîner et répéter les verbes pour travailler la 

prononciation (8'05) : 

https://www.youtube.com/watch?v=33IcMUAwQwU 

5. Verbes à diphtongue pronominaux : sentirse [ie]  se sentir 

1 me siento je me sens 4 nos sentimos nous nous sentons 

2 te sientes tu te sens 5 os sentís vous vous sentez 

3 se siente il, elle se sent 6 se sienten ils, elles se sentent 

 

B. Les verbes à affaiblissement : Pedir [i] 

Formación : 

Au présent de l'indicatif, on retrouve l'affaiblissement [i] dans le radical en 1,2,3,6  

(1ère, 2ème et 3ème personne du singulier, 3ème personne du pluriel). 

Le reste de la conjugaison du verbe ne change pas : les terminaisons sont celles des 

verbes en IR (o, es, e, imos, ís, en), et si c'est un verbe pronominal, les pronoms réfléchis 

(me, te se, nos, os, se) se placent devant. 

 
1. Conjugaison de Pedir [i] et Vestirse [i] 

  PEDIR [i] DEMANDER VESTIRSE [i] S'HABILLER 

1 yo pido je demande me visto je m'habille 

2 tú pides tu demandes te vistes tu t'habilles 

3 
él, ella, 

usted 
pide il, elle demande se viste il, elle s'habille 

4 
nosotros, 
nosotras 

pedimos nous demandons nos vestimos nous nous habillons 

5 
vosotros, 
vosotras 

pedís vous demandez os vestís vous vous habillez 

6 
ellos, ellas, 

ustedes 
piden ils elles demandent se visten ils, elles s'habillent 

 

 



2. Conjugaison des verbes à affaiblissement les plus fréquents : 

servir [i] (servir) : sirvo, sirves, sirve, servimos, servís, sirven 

 Ex: El microondas sirve para calentar rápidamente la comida. 

  Le micro-ondes sert à réchauffer rapidement la nourriture. 

repetir [i] (répéter) : repito, repites, repite, repetimos, repetís, repiten 

 Ex: Repites la frase.  Tu répètes la phrase. 

vestir [i] (porter un vêtement) : visto, vistes, viste, vestimos, vestís, visten 

 Ex: Carlos y Javier visten el mismo suéter.  

  Charles et Xavier portent le même sweat-shirt. 

medir [i] (mesurer) : mido, mides, mide, medimos, medís, miden 

 Ex : Mido un metro cincuenta y dos.  Je mesure un mètre cinquante-deux. 

impedir [i] (empêcher) : impido, impides, impide, impedimos, impedís, impiden 

 Ex: Mi hermano me impide entrar en su dormitorio. 

  Mon frère m'empêche de rentrer dans sa chambre. 

 

3. Verbes à affaiblissement les plus fréquents comprenant une modification 

orthographique pour conserver la prononciation correcte du radical : 

seguir [i] (continuer) : sigo, sigues, sigue, seguimos, seguís, siguen 

       on enlève le "u", autrement on prononcerait [si-gou-o]. 

 Ex: La calle sigue todo recto.  La route continue tout droit. 

corregir [i] (corriger) : corrijo, corriges, corrige, corregimos, corregís, corrigen 

            on transforme le "g" en "j" pour prononcer la jota [r], car [go] 

se prononce comme en français dans "gorille". Il faut préserver la prononciation du 

radical. 

 Ex: Los alumnos corrigen los errores.  Les élèves corrigent les erreurs. 

elegir [i] (choisir) : elijo, eliges, elige, elegimos, elegís, eligen 

           on transforme le "g" en "j" pour prononcer la jota [r] du radical. 

 Ex: Elijo la respuesta correcta.  Je choisis la réponse correcte. 

4. Pour finir, voici une petite capsule vidéo pour bien revoir ces verbes (2'23) ! 

https://www.youtube.com/watch?v=2HvTZ49RrFA 

 

 

 



C. Les verbes à tournure affective : Gustar 

Formación 

 La conjugaison de ces verbes nécessite un peu de réflexion, mais avec la pratique les 

réflexes deviennent vite automatiques. N'hésite pas à relire la fiche explicative 

Fonctionnement des verbes à diphtongue, à affaiblissement ou à tournure affective pour 

retrouver les explications. Et que dirais-tu d'une petite vidéo pour bien commencer? (7'57) 

https://www.youtube.com/watch?v=rTJQvOqsFqo 

Maintenant que tu as bien compris, tu es prêt(e) pour conjuguer ces verbes ! N'oublie pas 

qu'il faudra TOUJOURS utiliser la structure suivante : 

Phrase affirmative : 

pronom complément - verbe à la 3ème personne - sujet 

Phrase négative :  

négation (no) pronom complément - verbe à la 3ème personne - sujet 

 

Pour t'aider, voici les tableaux de conjugaison. Comme l'insistance et la négation ne sont 

pas obligatoires, elles sont entre parenthèses, à toi de les employer quand elles sont utiles. 

 a. Gustar  : Aimer (faire) quelque chose. 

  - 3ème personne du singulier 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

gusta 
verbe 

nom au singulier 

A tí te 
A él   A ella  A usted  A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas  A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  J'aime le chocolat.  Me gusta el chocolate.   

 Eux, ils aiment dormir.  A ellos les gusta dormir. 

  - 3ème personne du pluriel 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément 
Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

gustan nom au pluriel 

A tí te 
A él   A ella  A usted A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas   A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

  

 



 b. Encantar  : Adorer 

Remarque : comme en français, on n'utilise pas la négation avec le verbe adorer. 

  - 3ème personne du singulier 

(Insistance) 
Pronom 

complément Verbe Sujet 

A mí me 

encanta 
verbe 

nom au singulier 

A tí te 
A él   A ella  A usted  A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  J'adore dormir.  Me encanta dormir. 

 Nous, nous adorons le chocolat.  A nosotros nos encanta el chocolate. 

  - 3ème personne du pluriel 

(Insistance) 
Pronom 

complément 
Verbe Sujet 

A mí me 

encantan nom au pluriel 

A tí te 
A él   A ella  A usted  A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  J'adore les pâtes.  Me encantan las pastas 

 Nous, nous adorons les pizzas.  A nosotros nos encantan las pizzas. 

 

 c. Doler [ue]  : Avoir mal. 

  - 3ème personne du singulier 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément 
Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

duele 
verbe 
nom au singulier 

A tí te 
A él   A ella  A usted  A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas  A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  Toi, tu as mal à la tête.  A ti te duele la cabeza. 

 Ana a mal à l'oreille.  A Ana le duele la oreja. 

 

 

 



  - 3ème personne du pluriel 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément 
Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

duelen nom au pluriel 

A tí te 
A él   A ella  A usted A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas   A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  J'ai mal aux yeux.  Me duelen los ojos. 

 

 d. Apetecer  : Avoir envie. 

  - 3ème personne du singulier 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément 
Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

apetece 
verbe 

nom au singulier 

A tí te 
A él   A ella  A usted  A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas  A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  J'ai envie de ce gâteau. = Ce gâteau me fait envie.  Me apetece este pastel. 

 Ça te dit d'aller au cinéma?  ¿Te apetece ir al cine? 

  

 - 3ème personne du pluriel 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

apetecen nom au pluriel 

A tí te 
A él   A ella  A usted A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas   A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  Ces tapas me font envie.  Me apetecen estas tapas 

 Toi, ces pizzas ne te font pas envie.  A ti no te apetecen estas pizzas. 

 

 

 

 

 



 e. Interesar  : Intéresser  

  - 3ème personne du singulier 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

interesa 
verbe 
nom au singulier 

A tí te 
A él   A ella  A usted  A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas  A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  Qu'est-ce qui t'intéresse?  ¿Qué te interesa? 

 Dessiner m'intéresse.  Me interesa dibujar.  

 La musique ne l'intéresse pas.  No le interesa la música. 

  

  - 3ème personne du pluriel 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément 
Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

interesan nom au pluriel 

A tí te 
A él   A ella  A usted A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas   A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  Les documentaires ne nous intéressent pas.  

  Los documentarios no nos interesan. 

 

  f. Faltar  : Manquer (de quelque chose). 

  - 3ème personne du singulier 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément 
Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

falta nom au singulier 

A tí te 
A él   A ella  A usted  A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas  A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  Qu'est-ce qui te manque?  ¿Qué te falta? 

 Il nous manque la farine.  Nos falta la harina.  

 Il ne lui manque rien?  ¿No le falta nada?  

   



 - 3ème personne du pluriel 

(Insistance) (Négation) 
Pronom 

complément 
Verbe Sujet 

A mí 

no 

me 

faltan nom au pluriel 

A tí te 
A él   A ella  A usted A Juan le 
A nosotros/-as nos 
A vosotros/-as os 
A ellos  A ellas   A ustedes 
A Juan y Ana 

les 

 

Ex :  Il me manque des œufs.  Me faltan huevos. 

 

 

  

 

 


